
   Тот, кто учится, но не думает, потерян! 
Тот, кто думает, но не учится, в большой опасности.

 Конфуций

6+

-газета

18 октября в городе Касли прошёл XV 
зональный фестиваль детских и молодёжных 
СМИ «Свой голос-2019», который организует 
отдел по делам детей и молодёжи этого 
города и кинотеатр «Россия», при поддержке 
Челябинского регионального отделения 
общероссийской общественной детской 
организации «Лига юных журналистов».

Приехало более семидесяти участников 
в составе почти полутора десятков делега-
ций – из Озёрска, Нязепетровска, Миасса, 
Кыштыма... В программе мастер-классы, 
фотокросс, пресс-конференция.

Вот взгляды «изнутри».
Ирина Пьячева, газета «Калейдоскоп», 

г. Нязепетровск: «Мастер-классы: «Фото в 
газете в формате стрим» (Галина Дмитриев-
на Павлова), «Мобильное ТВ» (Михаил 
Анатольевич Ваулин), «Как стать плохим 
журналистом?» (Алина Рауфовна Ягупова и 
Светлана Александровна Устинова), «Про-
движение пресс-центра в социальных сетях» 
(Ксения Михайловна Котова) – проводились в 
одно время, и нужно было сделать выбор. Мы 
с подругой отправилась к Светлане Алексан-
дровне узнать, «Чем журналистский текст 
отличается от школьного сочинения». Есть! 
Приняла всю информацию и сделала вывод».

Мария Журавлева, «ТиН-газета»: «Работа 
кипит, как кипяток в кулере. Началась пресс-
конференция с интереснейшим человеком. 
Маргарита Леонидовна Халтурина – мама 
четверых детей, поэтесса, директор кино-
театра, депутат и общественный деятель и 
ещё кандидат филологических наук...»

Жюри отметило в числе лучших фото юн-
кора «ТиН-газеты» Богдана Иванова, а замет-
ка Марии Журавлевой заняла второе место.

Снимки в формате «стрим» с фести-
вального фотокросса.
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Не теряйте времени

Сто вопросов 
НЕвзрослому

В ожидании 
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ГЛАВНЫЕ ЦЕННОСТИ

– Владимир Владимирович, что вы 
чувствовали, когда шли на какое-
либо задание?

– Обычно спрашивают: а был ли 
страх? Страх возникает, когда уже всё 
закончилось. Естественно, перед выпол-
нением поставленной задачи есть 
мандраж. До команды «штурм» может 
пройти 15 секунд, а может и несколько 
часов, и ты всё это время находишься 
в напряжённом состоянии. И лишь 
потом, когда уже всё закончилось, ты 
начинаешь анализировать. Был у меня 
случай в Афганистане. Нам необходимо 
было эвакуировать убитого офицера. 
Мы выдвинулись по горам. Карабкались, 
под ногами осыпались камни, но была 
ночь и мы ничего не видели. А когда 
возвращались обратно, то обнаружили, 
что под нами был 400-метровый обрыв. 
Вот тогда стало страшно.

– А как ваши родственники отнес-
лись к тому, что вы поступили в 
отряд «Альфа»?

– До операции в Сухуми (это 1990 
год), кроме жены, никто об этом не 
знал. После августа 1990 года приехал 
в Кыштым. Собралась вся семья. И я 
показал орден Красной Звезды. Тогда 
у отца и матери появились слёзы, они 
всё поняли. В дальнейшем относились 
к моему выбору с уважением.

– Какие операции «Альфы» были 
самые сложные?

– Все они сложные! Во всех от 
нас зависит жизнь людей. Одна из 
сложных  – это операция в Будённовске. 
Тогда террористы захватили более 1600 
заложников, мужчин расстреливали, 
а женщин ставили в окна, как живые 
щиты. Невероятно сложен был Беслан, 
где погибло множество детей.

– Каким образом пришло решение 
пойти служить в «Альфу»?

– Скажу честно: в тот момент я 
не знал, куда шёл. Подразделение 
было совершенно секретным. Тогда 
я служил в пограничных войсках, и 
меня спросили: «Володь, не хочешь 
заняться хорошей работой в комитете 
госбезопасности?» А для нас комитет 
госбезопасности был вершиной, где 
можно было применить все свои силы 
и умения. И только когда пришёл 
приказ о моём переводе, я понял, 
что это подразделение по борьбе с 
терроризмом. В течение полутора лет 
сдавал различные тесты, проверяли 
моё прошлое, и всё это в строгой 
секретности.

– Как вы сказали на встрече, на 
каждое освободившееся место в под-
разделении сейчас много кандида-
тов, то есть спецподразделения 
сейчас популярны?

– Да, туда кандидатов больше, чем 
в любое элитное учебное заведение 
России. Лет десять назад, когда мы 
спрашивали,  к то хочет с лу жить 
в армии, рук почти не поднимали. 
Сейчас же достаточно парней, а самое 
интересное  – и девочек, которые хотят 
проходить службу. Многие понимают, 
что уже не будет такой масштабной 
войны,  к ак ,  например,  Велик а я 
Отечественная. Что сейчас многое 
зависит от техники, а в нашей стране 
она очень развита. Да и обеспечение 
армии сейчас очень хорошее.

Мария ЖУРАВЛЕВА,
Александр ТРИФОНОВ

На фото Александра ТРИФОНОВА:  
Мир уже не будет прежним, но мы  
верим, что нас защитят.

17 октября в школе № 1 прошла встреча с почётным жителем Кыштыма 
Владимиром Владимировичем Елисеевым. Он выпускник этой школы, 
майор запаса, ветеран спецподразделения «Альфа». Много лет как 
представитель ветеранской организации «Альфы» оказывает шефскую 
помощь кадетским отрядам школы № 4.

На встрече он напомнил, что отряд «А» – это подразделение антитеррора, 
обеспечивающее безопасность страны. «Альфа» участвовала в операциях 
в Будённовске, театральном центре на Дубровке, Беслане, Афганистане, 
Чеченской республике и многих других точках.

Что представляет собой жизнь «альфовца», как проходят боевые 
операции, старшеклассники увидели в привезённых им видеороликах, а 
Владимир Владимирович дополнил их более подробным рассказом.

После встречи ветерана «Альфы» с учениками 9-11-х классов гость ответил 
на вопросы корреспондентов «ТиН-газеты».

«АЛЬФА» – это вершина 
проявления человеческих качеств

С московской сцены прозвучит «Манюня»
В столицу уехала Яна Зубаирова, учащаяся 

коллектива «Окно» ДДТ (руководитель Елена 
Васильевна Журавлёва). Она победитель в направ-
лении «Художественное слово» отборочного тура 
Большого всероссийского фестиваля детского и 
юношеского творчества с международным участием 
(организатор – Министерство просвещения РФ). На 
финале этого фестиваля, с 26 по 30 октября, всех 
достигших его высшей точки ожидают мастер-классы 
и гала-концерт, в котором от Челябинской области 
будет представлено четыре номера, в числе которых 
выступление Яны. Она прочтёт «Манюню» Наринэ 
Абгарян. Её попутчики, товарищи по счастью,  – 
вокалистка, театр моды и танцоры. Эта поездка – 
высокая награда фестиваля.

Сражались как тигры
В Екатеринбурге 5-6 октября прошёл открытый 

турнир «Золотой тигр» по современному мечевому 
бою, собравший более тысячи участников. Пред-
ставители объединения «Сокол» станции туристов 
«Странник» (руководитель Вера Владимировна 
Тишкина) участвовали в современном мечевом бое 
и историческом средневековом бое.

Впервые выступавший в группе шести-семилеток 
Тимур Сабанаев получил «бронзу». У остальных 
участников успехи таковы: Иван Чудинов, Ксения 
Орешкова – бронза (шашка-баклер); Евгений Ива-
нов – бронза (исторический средневековый бой). 
В личном зачёте в современном мечевом бое: Иван 
Чудинов и Владимир Кротов – серебро, Ксения 
Орешкова – бронза).

Каратэ и дзюдо – на высоте
В начале октября в Челябинске прошло открытое 

первенство по каратэ памяти Вячеслава Серёдкина. 
В числе двухсот каратистов из Челябинска, Златоуста, 
Трёхгорного и других городов участие приняли 
воспитанники кыштымской детско-юношеской 
спортивной школы «Инхело». В своих возрастных 
категориях первое место завоевали София Глушако-
ва и Савелий Чуличков.

А неделей позже на первенстве Челябинской 
области по каратэ, прошедшем в Челябинске, победу 
в возрастной группе от 14 до 20 лет одержала Дарья 
Витомскова. Обладателем серебра в этой категории 
стала Екатерина Пушкарёва. Младший состав 
состязался в Кургане. Савелий Чуличков привёз 
первое место.

А 20 октября в Миассе проходило открытое 
первенство города по дзюдо, посвящённое 
100-летию этого спортивного движения. На него бы-
ло приглашено около ста 10-11-летних спортсменов 
из Златоуста, Чебаркуля, Карабаша, Копейска и 
Кыштыма. Наш город представляли воспитанники 
спортшколы «Инхело». Ученик десятой школы Семён 
Коледин занял первое место, Константин Чуличков из 
первой школы стал бронзовым призёром. Тренеры – 
Олег Валерьевич Барышников и Игорь Анатольевич 
Красноруцкий.

Лыжники пока «сухопутные»
В самом начале октября в Чебаркуле прошли 

первенство и чемпионат Челябинской области 
среди лыжников, которые состязались в кроссе. 
Кыштым представляли ученики детско-юношеской 
спортивной школы. В каждой возрастной категории 
участвовало более ста спортсменов. Кыштымцы 
(Иван Симонов, Александр Романов, Софья Кустова, 
Мария Брялина) в своих возрастных группах вошли 
в десятку сильнейших.
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КУДА ПОЙДЁМ 
ЗА ПЯТАЧКОМ?

Щёлк-ИНФОРМ

Какие вопросы НЕ нужно задавать 
на дне открытых дверей

• проходной балл, конкурс и число мест на вашу специальность
• наличие дополнительных вступительных экзаменов
• размер стипендии
• стоимость платного обучения
• наличие общежития
• наличие отсрочки от армии
Поищите самостоятельно ответы на них на официальном сайте вуза или на его 

странице во всероссийском каталоге. Возьмите их с собой.

Какие вопросы нужно ОБЯЗАТЕЛЬНО задать 
на дне открытых дверей

• Какие программы обучения вуз предлагает в рамках вашей специальности?
• За что вуз начисляет абитуриентам дополнительные баллы (сочинение, медаль, 

значок ГТО, волонтёрская книжка, что-то другое)?
• Есть ли льготы для участников олимпиад и других соревнований и какие?
• Есть ли у вуза действующая аккредитация по вашему направлению?
• Можно ли перевестись на другое направление, если не понравится то, куда вы 

поступили, и как это сделать?
• Как организована оплата обучения по контракту: за какой период её вносят, 

есть ли скидки?
• По какому принципу распределяются места в общежитии и за какой период 

нужно платить?
• Предусмотрена ли практика, какая и когда?
• Поможет ли вуз с трудоустройством после учебы?
• Есть ли зарубежные стажировки, программы двойного диплома, студенческого 

обмена?
• Как на самом деле выглядят общежития вуза? Узнайте это у студентов, которые 

уже учатся, их можно найти в соцсетях или группах. У одного вуза общежития могут 
быть разные. Выясните, как попасть в подходящее.

На дне открытых дверей не стесняйтесь задавать неудобные вопросы, но будьте 
вежливы. Каждый ответ конспектируйте или записывайте на диктофон, а запись 
потом расшифруйте.

Материал подготовила 
Светлана Геннадьевна ШАРАБРИНА,

психолог центра психолого-педагогической, медицинской и социальной помощи

Учёба не должна 
стать потерянным 

временем
Люди сейчас делятся на два типа: взрослое 

поколение – ярые сторонники традиционной 
системы: «школа – вуз – работа», и молодёжь, 
начавшая пропагандировать относительно 
лёгкий заработок в интернете или открытие 
своего дела, для чего необязательны документы 
об образовании. Попробую разобраться, на чьей 
стороне я.

Сейчас нередко можно встретить людей, 
потративших несколько лет на то, что им 
может никогда не пригодиться, отучившихся 
«для галочки», потому что «велели родители». 
Есть огромное число примеров, когда люди 
с несколькими высшими не могут найти себя 
в жизни. И наоборот. Человек состоявшийся, 
успешный, но по документам окончил техникум 
в маленькой деревушке.

Оценки и количество лет, проведённых за 
учёбой, – это не показатели ума. Часто отметки 
складываются из того, насколько незаметно 
ты списал работу, как хорошо выстроил отно-
шения с учителем, согласился ли на участие в 
мероприятии и помог ли отнести учебники в 
библиотеку... Сидеть за бездумным прочтением 
книг можно несколько лет, а можно за пару 
месяцев вникнуть в суть.

Всё зависит только от самого себя. От того, 
как ты воспринимаешь образование, насколько 
здраво смотришь на жизнь, свои возможности. 
Зависимость от мнения окружающих редко 
приводит к хорошему, даже если это лучшая 
подруга твоей мамы. А получить хорошее 
образование, соответствующее способностям 
и твоим желаниям,  необходимо.  Чтобы 
впоследствии не оказаться у разбитого корыта.

Александра

Найди своё место
Осенью в вузах России проводятся дни открытых дверей. Это отличный шанс 

узнать о правилах приёма и познакомиться с учебным заведением. Главное – 
прийти на «день» подготовленным, заранее запастись вопросами. Которые, в 
свою очередь, делятся на две группы:

25 октября в ДДТ в форме литературной 
гостиной прошёл городской фестиваль 
«Поэты-песенники о войне и Победе». 
Открыл его литературно-поэтический 
пролог «Мы верим, мы знаем – победим» 
в исполнении образцового театрального 
коллектива «Вдохновение» (руководитель 
Елена Викторовна Баланцова). Школа № 1 
представила литературно-музыкальную 
композицию по творчеству Андрея 
Дементьева «И память с мечтою у нас 
пополам». Центральным её номером была 
песня «Баллада о матери». Школа № 13 
исполнила песни Булата Окуджавы «До 
свидания, мальчики!» и «Нам нужна одна 
Победа», читались стихи поэта. «Он не 
вернулся из боя» – композиция десятой 
школы из стихов и песен Владимира 
Высоцкого. Средняя школа № 2 показала 
программу по стихам и песням Александра 
Розенбаума «А может, не было войны?».

На фото С. А. УСТИНОВОЙ: пролог 
от «Вдохновения» заставил весь зал 
застыть в тишине.
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С гитарой наперевес я зашла в читальный 
зал, где сидели два старших класса из третьей 
школы и ещё несколько ребят из других. Я 
себе представляла всё немного по-другому: 
думала, сядем вокруг стола как в старые 
добрые, за чайком обсудим проблемы 
нынешней молодёжи. Мои ожидания 
разбились об аплодисменты, которых я на 
тот момент явно ещё не заслуживала.

Дарья представила меня публике, а я нашла 
в аудитории пару-тройку знакомых лиц. Я 
рассказала немного о каких-то знаковых 
этапах своей уже, оказывается, взрослой 
жизни, профессиональной деятельности 
и интересах. Поделилась с ребятами 
желанием поговорить о них: их проблемах, 
переживаниях, стремлениях. Я так им и 
сказала: «Как можно в 16-17 лет выбрать 
для себя путь, которому должен будешь 
потом следовать всю свою жизнь? Это 
чертовски трудно! Я вас прекрасно понимаю, 
совсем недавно была в вашей шкуре». Я 
действительно училась на международных 
отношениях, а работаю сейчас «по любви» 
организатором.

После моего монолога тут же стали сыпаться 
вопросы обо мне. Школьное время, работа, 
учёба за границей, домашние животные и 
другие моменты. В чём-то моя оплошность, 
что со своими долгими ответами оставила 
мало шансов для каких-то серьёзных тем, 

которые могут интересовать подростков. 
Меня не покидает удивление от того, что моя 
жизнь может быть интересна незнакомым 
людям и что они прониклись моей историей. 
В какой-то момент учительница из школы № 3 
вернула меня на землю: «Алина, переходите к 
песням под гитару».

Последний из вопросов наконец-то был 
о том, чего я изначально ожидала: «Как 
выжить первокурснику в другом городе на 
первых этапах?». Моя позиция до сих пор 
остаётся следующей: положитесь на своих 
родных и близких. Уверена, они помогут на 
первых порах справиться с финансовыми 
и материальными вопросами. А вы в этот 
момент пробуйте себя во всём! Посвятите всё 
время знакомству с вузом, его возможностями, 
студенческими организациями и людьми. 
Именно на первых порах создаются все 
коммуникации, которые в дальнейшем 
сформируют вашу студенческую жизнь. У 
меня было так.

Затем я прочитала ребятам два стиха 
собственного сочинения. Кстати, среди 
участников встречи нашлось ещё около 
десятка поэтов, и это замечательно. И, 
наконец, пустила в ход гитару и сыграла две 
свои песни.

В конце встречи предстояло вручить 
подготовленный мною подарок за лучший 
вопрос. Я вручила его молодому человеку, 

который задал самый первый – про мои 
музыкальные предпочтения. Хотя было бы 
логичней подарить книгу «Облачный атлас» 
за вопрос о выживании первокурсника. 
Надеюсь, этот парень отнёсся с пониманием и 
не расстроился. Но Илья, нынешний владелец 
книги, действительно смельчак, он начал 
первым.

Я насладилась этой благодарной публи-
кой, её искренним вниманием и энергией, 
мы нашли общий язык и были на одной 
волне. Правда, в конце меня попросили 
станцевать. В этот момент мне показалось, что 
я расплачиваюсь за какие-то свои не лучшие 
поступки прошлого. Было неловко, надеюсь, 
никто не снимал видео этого фиаско.

Хочу, пользуясь случаем, обратиться ко всем 
муниципальным и частным организациям 
родного города. Друзья! Дети наше всё, и это 
факт. Я рада, что многие, как моя любимая 
библиотека Швейкина, это осознают и создают 
для молодёжи необходимую инфраструктуру. 
Крутые события и мероприятия, которые 
несут не только образовательную, но и 
развлекательную функцию, крайне важны 
для ребят. Спасибо, что развиваете в них 
самые полезные и необходимые навыки для 
их будущего.

Эта встреча сделала меня чуточку лучше. 
Надеюсь, что не только меня.

Алина ШАКИРОВА, 24 годика

СТАРШИЕ ПРОСЯТ СЛОВА!

Щёлк-ИНФОРМ

Сто вопросов до сих пор НЕвзрослому

С 14 по 19 октября в городской библиотеке им. Швейкина проходила «Неделя 
молодёжной книги». С понедельника по пятницу каждый день её участники, а 
таковым мог стать любой, приходили выполнять различные задания. А их было 
много. В частности, разгадывание ребусов, «Букарт» (составление пейзажа из 
книг), «Букфейс» (фото с книгами, на которых есть лицо), рисование иероглифов, 
квест, на котором тоже можно было получать баллы, ну, и, конечно, викторины. 
Тема четверга – «Вкусный день. Кулинарные предпочтения русских классиков».

На лекциях, квестах, встречах участники «Недели молодёжной книги» вдоба-
вок слушали рассказы, смотрели отрывки из фильмов, слушали стихи, а самое 
главное – общались. В субботу за чаем подвели итоги, самым активным вручили 
подарки. «Неделя» получилась очень интересной и насыщенной. 

На фото Людмилы КОЛЫЖУК: увлекательный квест «В поисках сонета 
Шекспира» пройден, все строчки найдены.

Обычно в 24 года люди уже осознают, что они 
не дети. С моим темпом жизни сложно сконцен-
трировать своё внимание на этой простой исти-
не. Привет! Я выпускница «ТиН-газеты», уже 
два года, как закончила университет, работаю в 
качестве ведущего и организатора мероприятий 
в Екатеринбурге. Событий море, а времени 
подумать о вечном нет.

Так вот, когда меня пригласили в библиотеку им. 
Швейкина в рамках проекта «Неделя молодёжной 
книги» – радости не было предела. Это одно 
из моих любимых мест в родном Кыштыме, в 
библиотеке у нас был свой молодёжный клуб, на 
котором обсуждали всё, до чего дотянулось наше 
внимание. Плюс не одна сотня прочитанных книг и 
только самые добрые эмоции связывают нас. А тут 
«доросла», чтобы быть приглашённым гостем на 
встрече «100 вопросов взрослому». Меня мучили 
только два вопроса: достаточно ли я взрослая 
для таких встреч и будут ли интеллектуальные 
вопросы. Организатор Дарья заверила: «Всё будет 
хорошо». А получилось ещё лучше! Ф

от
о 

Л
ю

дм
ил

ы
 К

О
Л

Ы
Ж

УК



¹ 6 (236) октябрь 2019 ã.                        ТиН-газета äëÿ äåòåé è ïîäðîñòêîâ èçäàåòñÿ ñ íîÿáðÿ 1996 ãîäà  5
Я БОЛЬШЕ ТАК НЕ БУДУ! 

В далёком 2014 году нам с 
сестрой на день рождения 
родители подарили поездку 
в  Е в р о п у  н а  м а ш и н е .  З а 
несколько дней до отъезда в 
нашем доме отключили воду, 
а нам обязательно надо было 
помыться. Вода была у тёти на 
Нижнем, и мы поехали туда.

В квартире жила большая 
80-ки лограммова я собак а 
породы кане-корсо. Я захо-

«Всё включено!»
ЗВОНОК НА УРОК

Не рассчитал
своих возможностей

Это был август 15-го года. 
Прошёл месяц, как я приехал 
из «Артека». Дело шло к вечеру, 
хотелось чего-то новенького. 
Например, повисеть на пере-
кладине вниз головой. Повисев 
немного, я возвращался «с небес 
на землю», и так несколько раз. 
И вдруг что-то пошло не так. Я 
полетел вниз головой (законы 
физики никто не отменял). И вот 
я уже лежу под перекладиной, 
всё болит. Заметил, что ко мне 
бежит сосед моей бабушки. 
Он помог тихонько подняться, 
подсказал, что делать, чтобы 
позвоночнику не был причинён 
вред. Сильно болела голова, 
меня шатало, но я старался 
н е  п о д а в а т ь  в и д а .  К о гд а 

пришёл домой, рассказал о 
приключившемся со мной маме, 
а она – тёте. Они поверили, что 
у меня всё хорошо, поэтому 
в больницу мы поехали на 
следующий день. Потому что 
тошнило, болела голова. Там 
поставили диагноз «сотрясение 
мозга». С тех пор я не вишу вниз 
головой нигде и никогда.

Главный спортсмен 
на районе

Лёд – угроза реальная
Однажды весной, когда мне было лет восемь-девять, мы с 

подругой пошли на детский пляж – хотели проверить лёд, можно 
ли по нему ещё ходить. Убедились, что ходить можно. И тут у меня 
падает сумка и отскакивает по льду на некоторое расстояние. Я 
не сомневалась, что лёд крепкий, и пошла поднимать сумку. И 
вдруг, почти подойдя к ней, я провалилась. Как хорошо, что рядом 
оказалась подруга с палкой. Она меня тогда и спасла.

Домой не пошла – перед мамой было стыдно, а отправилась 
сушиться к подруге. Когда вещи подсохли, вернулась домой. Маме 
сказала, что упала в лужу.

Я во всём призналась ей только следующим летом. Мама не 
ругалась, только сказала: «Будь осторожнее!». Но я и сама после 
пережитого больше никогда так не сделаю.

Ставшая осмотрительной

О переходе в девятый класс я 
начала волноваться ещё чуть ли 
не за год. Оттого, что всего ка-
ких-то девять месяцев, и добрая 
половина моих друзей уйдёт в 
другие школы, учреждения. Но 
началось всё гораздо веселее.

Поначалу, конечно, всем бы-
ло весело, весь сентябрь мы 
«отходили от лета»: вспоминали 
буквы и цифры, учились заново 
читать и писать. Очень странно, 
что в первые дни не было 
контрольных, а-ля проверки 
остатков наших знаний.

Самое интересное началось к 
концу первого месяца. Учителя 
заговорили об эк заменах, 
которые нам предстоит сда-
вать, что ввело в ступор прак-
тически всех. Здесь всплыла 
вся неопределённость, абсо-
лютное незнание своей цели. 
Сразу начал чувствоваться 
повысившийся уровень слож-
ности всех предметов. Особенно 
на химии с физикой можно 
наблюдать забавные каменные 
лица ничего не понимающих 
одноклассников. И даже как-
то обидно стало: сдавать ты 
собрался, например, химию, 
но при этом обязан делать все 
задания по истории. И каждый 
учитель старается доказать, 
что именно его предмет самый 
важный.

Чуть позже ко всему этому 
добавились олимпиады. Ты 

садишься, видишь задания, 
думаешь, зачем же вообще 
пришёл сюда. А преподаватели 
зазывают, приманивая хоро-
шими оценками.

В последние же две недели 
четверти началась сплошная 
вакханалия, и ученики, и учи-
теля стали агрессивнее, я за-
была,  что такое здоровый 
сон (приходилось ложиться в 
час ночи, а вставать в четыре 
часа утра, чтобы всё успеть). 
Уходить из дома в половине 
восьмого утра, а возвращаться 
в девять вечера стало нормой. 
По всем предметам прошли 
контрольные, которые под-
портили баллы, и оценки прихо-
дилось исправлять в последние 
дни.

Ситуацию усугубляют проб-
ники экзаменов, которые по-
чему-то пишутся совсем не на 
тот балл, на который хочется. 
Поэтому ближайшие каникулы 
будут проводиться мною в 
школе или дома за решением 
вариантов.

Уж не знаю, что ждёт впере-
ди – очень страшно. Будем 
надеяться, что привыкнем, что 
сложное только начало. Ну, 
а если справиться с потоком 
информации станет совер-
шенно невозможно, то в на-
шем городе будет на одного 
дворника больше.

Девятиклассница

Поживём – увидим. 
Или удивим

С друзьями нужно осторожнее
тела её погладить, а она поду-
мала, что я с ней играю, и 
подпрыгнула, зацепив клыком 
мою щёку. Я не сразу поняла, что 
произошло. А когда осознала 
произошедшее, заревела. Тётя 
и сёстры тоже испугались. Я 
боялась посмотреть в зеркало, 
думала, что лицо изуродовано.

Но меня ждали новые испы-
тания. Когда приехал папа, он 
велел собираться в больницу. 
Там мне сделали операцию.

После того случая у меня 
остался шрам, но я из-за не-
го не комплекс ую,  он еле 
заметный. Благодарна папе: 
все запаниковали, а он принял 
срочные меры.

В путешествие я тогда тоже 
отправилась, но выехала не 
вместе со всеми, а прилетела с 
бабушкой в Калининград, где у 
нас живут родственники. Мама, 
папа и сестра нас там уже ждали. 
Дальше мы поехали вместе.

Екатерина КУЗЬМИНА

Заканчивается первая 
четверть, а я только-
только почувствовала 
себя девятиклассницей. 
В о т  н а б о р  д е т а л е й 
жизни ученика девятого 
к ласса:  пятичасовой 
сон, почти постоянное 
проживание в учебном 
заведении, невероятная 
гора домашних заданий, 
питание один раз в день 
после четвёртого урока 
и отдельно – подготовка 
к ОГЭ. «Всё включено» 
целых 39 недель!

На самом деле, я уже очень устала. Да ещё «синдром отличницы», 
как психологическое заболевание, заставляет идти на красный 
аттестат. Родители, похоже, думают: «Это всего лишь девятый класс! 
Тут нечего бояться!» А мы очень переживаем и себя не жалеем. 
Почему всё вот так? Не знаю, такова уж система образования. Явно, 
оставляет желать лучшего.

Мари
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Как курица лапойКогда я был маленький, мама сказала, что я пишу как 
курица лапой. И я решил проверить, как пишет курица. 
Взял ручку, бумагу и пошёл в сарай. Облюбовал одну 
из куриц, на вид самую умную, попробовал поймать её, 
чтобы вложить в лапу ручку. Но она заметалась в углу 
и, подпрыгнув, клюнула меня в нос. Я расплакался и 
побежал к маме. Она спросила: «Что случилось?» Я сквозь 
слёзы ответил: «Хотел проверить, как пишет курица». 
Мама рассмеялась и сказала: «Это просто выражение 
такое».

                                             Дима МАСЛЕННИКОВ, 8 лет

Существует ли грань?Думаю, почти все сплетничают. Обсуждают всё и всех: учителей, одноклассников, друзей, а особенно людей, которые нравятся. Поэтому не считаю, что сплетничать – это плохо. Признаться честно, посплетничать и я люблю. Но сплетничаю с подругами, почти никогда никого не осуждая. Парадокс в том, что сама терпеть не могу, когда обсуждают меня. А если поразмыслить, то сплетни можно назвать разговорами с целью выплеснуть свои эмоции.
Почти совершеннолетняя

За всех в ответе?
Опоздали мы с другом недавно на один из уроков 

минуты на две. Постучались, и всё по этикету: 

«Здравствуйте! Извините за опоздание. Можно войти?» 

И в ответ услышали: «Надоели уже, каждый урок 

опаздываете!» Я попытался объяснить, что мы в первый 

раз, но не тут-то было. «Ротики закрыли!» – сказали нам.

Но самое интересное, что в наш адрес и на следующий 

день, уже ни к селу ни к городу, было заявлено: «Я очень 

недовольна поведением некоторых товарищей!» – опять 

об опозданиях, как будто их было сто. Мы до сих пор 

пребываем в недоумении: перепутали нас с кем-то, что 

ли? Ученик

Для профилактики
У нас с сестрой вошло в привычку прибираться 

дома. Если сегодня она пылесосит, а я мою посуду, 
то завтра наоборот. Причём почти всегда мы делаем 
это добровольно.

Я не очень люблю, когда мама отдыхает и с утра 
пораньше начинает убираться сама, поднимая 
при этом весь дом и приговаривая: «Ни от кого не 
дождёшься помощи…» Знает ведь, что это не так.

При этом маму я очень люблю, и помогаем мы ей 
с удовольствием.

Хорошая дочь

КарТиНки

Звонок вечером от мамы: 
«Хочешь смотреть с нами на 
огоньки?». «Хочу». И вот уже мы 
с родителями и собакой едем 
в центр города. Спонтанные 
решения всегда самые лучшие.

В парке Пушкина начались 
работы – поставили освещение. 
Свет десятков фонарей отра-
жался в спокойной воде город-
ского пруда, что хорошо видно 
с противоположной стороны 
водоёма. «А пошли в горсад! С 
тех пор, как мы выпустились из 
медучилища, я там ни разу не 
была» – предложила мама.

А  п о т о м  б ы л  в е ч е р 
воспоминаний.

– Как только мы вошли на 
территорию парка,  начали 
всплывать картинки тридца-
тилетней давности: вот здесь 
стояла касса, висели вывески; 
чуть дальше – колесо, «Сюр-
приз»… В сегда там много 
людей было, причём всех воз-
растов, – рассказывала мама.  – 

Просили деньги у родителей 
(цены на карусели совсем низ-
кие тогда были) и с друзьями, с 
одноклассниками проводили 
время в парке. Любила я качели, 
на которых раскачиваешься, а 
потом на 360 градусов перево-
рачиваешься. Их потом самыми 
первыми убрали, потому что 
небезопасны. На спор ходили 
на «Сюрприз» – большую цен-
трифугу, к стенкам которой 
пристёгивались люди, и вся эта 
конструкция начинала быстро 
крутиться, опускаться. Ещё на 
территории парка располагался 
летний кинотеатр. Даже наш 
преподаватель литературы 
Эмилия Ивановна Колосовская 
давала задание – «Войну и мир» 
посмотреть там.

– А мне запомнились наши 
прогулки до парка, – присоеди-
нился к разговору папа. – Жил 
я тогда на Дальней Даче, и мы 
шли оттуда до центра пешком, 
чтобы сэкономить деньги для 

В ожидании 
возрождения

ГОРОДОК НАШ – НИЧЕГО!

каруселей. Дороги до парка и 
обратно всегда были весёлыми  – 
мы шли по обочине огромной 
кучкой, шутили, смеялись. А 
на обратную дорогу покупали 
лимонные шарики и буханку 
хлеба, отчего путь становился 
ещё веселее. Такие походы были 
для нас событием как в младшем 
возрасте, так и в более старшем. 
Больше всего, наверное, любил 

кататься на «чёртовом колесе»: 
медленно, тихо и спокойно, все 
дома и улочки видны.

Вот так прогулка по месту, 
где лишь идут работы и, кроме 
фонарей, цивильного нет ни-
чего, вызвала такие чувства, 
прилив воспоминаний.

Александра, Сергей и Елена 
АНИСИМОВЫ

Поколение «нулевых», оцените и можете даже позавидовать!
80-е годы прошлого века – кыштымский городской парк имени А. С. Пушкина. 
Фото из открытых источников. 
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МЕЖДУ НАМИ... Лебединая песня

7

Хотим светить 
на красоту!

Хэллоу, жители Кыштыма! 
Возможно, вы меня ещё не 
видели. Я – один из множества 
фонарных столбов в парке 
им. Пушкина. Нас поставили 
совсем недавно, но нам здесь 
уже не нравится. Вокруг полная 
разруха: всё перекопали, грязь, 
ограничительная лента… Не-
давно меня и моих братьев 
включали. Но прошла пара минут, 
и нас выключили. И так снова и 
снова, много раз. Даже рыбкам в 
пруду не спится. Только заснули, 
а тут – подъём. А если кто-то идёт 
по парку? Отключается свет, и 
попробуй не влети в яму, в грязь.

Эх… Я надеюсь, вы в недалёком 
будущем сделаете классный 

парк, в котором светить будет 
одно удовольствие.

Фонарный столб

За игнор урны – наказывать
Чистота нашего города оставляет желать лучшего. И свой немалый 

«вклад» делают именно подростки, бросающие упаковки и бумажки 
прямо себе под ноги, и никто им ничего не говорит и не делает. А зря. 
Я была в Чехии, Германии, Польше, там везде очень чисто, нигде на 
улицах и дорогах не увидела валяющегося мусора. Видимо, потому, 
что тем, кто намусорил, выписывают большой штраф.

Сама я пытаюсь вносить свою лепту в наведение порядка: много 
раз убирала мусор в своём дворе, иногда сдаю бумагу в переработку, 
всегда участвую в школьных субботниках. А на летней отработке в 
этом году мы посадили много цветов, чем немало украсили свой 
город.

Катя

Хочется кричать. Каждую се-
кунду я хочу кричать. На кого-то 
или просто в пустоту – не важно. 
Потому что я не выжимаю из 
жизни максимум. Я не пользуюсь 
всем тем, что у меня есть, на сто 
процентов. Я могла бы прослыть 
известной грэпплингисткой, но 
постоянно сижу дома. Могла бы 
выпустить свой сборник сказок, 
но не беру в руки ручку. Могла 
бы свободно разговаривать на 
английском, но вместо этого 
смотрю стримы на Ютьюбе. Мог-
ла бы публиковаться в каждом 
выпуске «ТиН-газеты», но всё 
откладываю на завтра. Я каждый 
раз нахожу отговорки, чтобы не 
садиться за стол и не начинать 
действовать.

Нужно переезжать в другой 
город. А я не хочу уезжать. Я 
ненавидела Кыштым: скучный, 
все дороги пройдены. Однако 
здесь остаются люди – самые 

лучшие и самые близкие. Сейчас 
они рядом. А потом? Потом мы 
будем видеться редко.

В голове не укладывается, что 
больше не буду приходить в то 
родное здание – нашу редакцию. 
Нет, конечно, буду, но уже как 
гость, заглянувший на часок, 
чтобы рассказать, что «там всё 
не так, как я представляла». А 
остальные всё так же будут при-
ходить, писать, играть, говорить, 
пить чай… без меня.

А у меня начнётся новая 
жизнь: друзья, учёба, работа, 
куча дедлайнов и нехватка 
свободного времени. Не хочу. 
Поверните время вспять! Дайте 
прожить ушедшее ещё раз!

Я хотела протянуть с «лебеди-
ной песней» до самого конца, 
до последней секунды перед 
моим дедлайном. При мысли о 
ней становилось тоскливо, на 
глаза наворачивались слёзы, в 

горле – ком. Но в эту ночь на меня 
нахлынуло, окунуло с головой. 
Как в мультиках про писателей 
и Вдохновение, где они пишут 
только с его приходом.

Эта песня – моё обещание. Обе-
щание, что больше не буду сидеть 
сложа руки, а буду действовать.

Эта песня – моё наставление и 
мотивация для других: каждый 
способен добиться гигантских 
успехов, просто начав работать.

Эта песня – моё прощание. Да, 
мы увидимся, но это будет уже 
не прежнее общение, а что-то 
другое.

Эта песня – память для меня 
и для вас.

Получилось уныло, но иск-
ренне. И к вам одна просьба: не 
забывайте меня.

С любовью 
для «ТиН-газеты»,

ваша Катя БОГАТКИНА

Невоспитанные гости

Не так уж плоха экологическая 
обстановка в нашем городке, по 
сравнению с Челябинском она 
намного лучше. Больше всего 
мне не нравится, когда в летний 
период толпы народа из того 
же Челябинска и Свердловской 
области едут в Кыштым на озёра. 
После них на берегах остаются 
горы мусора. Они и у себя дома 
не очень-то следят за чистотой. 

Кыштымцы в этом отношении 
стали более порядочными: 
большинство после отдыха на 
природе за собой убирает, хотя 
тоже не каждый.

А по поводу поведения приез-
жих, считаю, руководителям 
города надо принять какие-
то жёсткие меры и решить эту 
проблему.

Ириска

Сравнивайте с другими
Недавно я побывала в Варшаве. Это продвинутый мегаполис со 

множеством различных производств. При выходе из аэропорта я 
отчётливо почувствовала запах смога, но вскоре к нему привыкла.

Некоторые говорят, что у нас грязный воздух, который в том 
числе приносит со стороны Карабаша. На самом деле, Карабашом 
стала серьёзно заниматься РМК. Там на трубы заводов поставили 
специальные защитные сетки, высадили очень много деревьев. Хочу 
сказать, что Кыштым, по сравнению с любыми другими городами, 
сравнимыми по числу жителей, – очень чистый город с прекрасным 
воздухом.

Devochka

Стать актёром!
У нас в школе есть учительни-

ца – медлительная, с неразбор-
чивой речью, соответственно, и 
уроки её проходили очень нудно. 
На них всегда было настолько 
неинтересно и скучно, что мы 
сидели в телефонах, общались 
между собой, смеялись. И теперь 
мне за всё это стыдно, потому что 
я ничем не отличалась от других. 
При всём при том, по её предмету 
у меня всегда были отличные 
отметки, да и конфликтов с ней 
самой никогда не возникало.

Не сомневаюсь,  что свой 
предмет она знает, но любой 
учитель должен, хотя бы немного, 
обладать актёрскими навыками. 
Да и поставить голос с чьей-
то помощью тоже можно. Ей 
просто нужно позаниматься в 
театральной студии.

Школьница



Для меня всегда примером для подра-
жания была, есть и будет моя мама: умная, 
заботливая, добрая, терпеливая, следящая 
за собой, сдержанная, коммуникабельная, 
мудрая и обаятельная, а главное – любя-
щая. Маме с папой очень нравится путе-
шествовать, а я по натуре домоседка. Дело 
в том, что для меня ехать на переднем 
сиденье под палящим солнцем, порой не-
сколько суток, тяжело, и я отказывалась от 
поездок. Но со временем, глядя на них, я 
становлюсь всё более терпеливой. И вместе 
мы уже объехали всё побережье Чёрного 
и Азовского морей, побывали во многих 
городах России, а этим летом совершили 
автобусное путешествие в Нур-Султан.

У меня есть младший брат Мишка, ему 
семь лет. Мало того, что он внешне очень 
похож на папу, так он ещё и копирует его 
модель поведения. Например, заявляет: 
«Я тебя люблю, но хочу, чтобы ты…». Но 
самое ужасное, что он копирует и меня. При 
ссоре с родителями скажет: «Как же я устал 
от всего этого!» – и уйдёт, закрыв за собой 
дверь. Надеюсь, он со временем научится 
быть собой.

Маша КУЗЬМИНОВА

* * *
Родители – самый главный пример для 

своих детей. Поэтому они всегда должны 
контролировать своё поведение, поступки 
и речь.

Есть девочка, с которой я знакома, она 
разговаривает со своей мамой, скажем так, 
не очень. Думаю, эта девочка так разгова-
ривает с мамой потому, что её мама ведёт 
себя так же со своей мамой.

Дети могут много чему научиться у своих 
родителей. Сама я теперь уже способна 
отличить хорошее от плохого и стараюсь 
брать от своих родителей только хорошее. 
Его у них очень много.

Растущая дочь

* * *
У многих из нас есть старшие друзья, 

которые старше на год-два-три, с которыми 
мы знакомимся при различных обстоя-
тельствах. В секциях, на мероприятиях или 
просто в школе.

Да, у меня есть старшие друзья. Скорее, 
даже они и составляют весь круг моего 
общения. Для меня дружба со взрослыми 
полезна в плане возможности всегда спро-
сить совета о том, с чем в жизни столкнулась 
впервые или что мне предстоит преодолеть.

Однако при всех плюсах общения со 
старшими есть и минусы. Все вредные 
привычки, как правило, перенимаются от 
них. Все зависимые от табака, алкоголя, чего-
то другого когда-то взяли пример со старших 
друзей или родителей.

Две стороны одной медали, как говорится.
Александра
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ЛОВИ ХА-ХА!

– Ты опять опоздал в школу? – возмуща-
ется учительница.

– Учиться же никогда не поздно.
* * *

– Ты кем хочешь стать?
– Змеёй!
– Почему?
– Чтобы в школу лёжа ходить!

* * *
– Где впервые одержал победу Суворов?
– На сто четвертой странице учебника!

* * *
На уроке рисования ученик обращается 

к соседу по парте:
– Здорово ты нарисовал! У меня аппетит 

разыгрался!
– Аппетит? От восхода солнца?
– Надо же! А я думал, это – яичница! 

* * *
Школьники на перемене разговаривают, 

один удивляется:
– И как же тебе родители так много бабок 

на обед дают? Мою мать не проведёшь. Она 
звонит в нашу столовку и узнаёт, почём 
обед.

– И моя тоже регулярно звонит и спра-
шивает: «Почём у вас обед?».

– И как же тебе удаётся её обманывать?
– Я обманул её только один раз, когда 

вместо номера школьной столовой дал 
телефон ресторана.

* * *
В школе – викторина. Вопрос: «Кто напи-

сал сказку «Стойкий оловянный солдатик?»
Дети хором:
– Андерсон.
– А полное имя автора?
Одинокий голосок:
– Ээээ, Памела Андерсон?..

* * *
Чтобы стать знаменитостью в XXI веке, 

не нужно быть гением, достаточно сделать 
глупость. Например, прийти в школу в 
нижнем белье.

ОТЦЫ И ДЕТИ

Как же быстро ты повзрослел! Меня почти 
догнал, а скоро и перегонишь. Тебе уже 
пятнадцать. Впрочем, это человеческих, а 
кошачьих – ровно год. 22 октября 2018-го 
родился мой любимый кот Бенжамин.

В декабре прошлого года меня мама 
спросила:

– Саш, а ты не хочешь кота?
Я сразу вспомнил, что она говорила не так 

давно по этому поводу, и ответил:
– А кто мне когда-то пообещал, что больше 

мы никогда не заведём домашнее животное?
– Ну, ладно тебе, – ответила мама при-

мирительно, – я передумала.
И она показала мне на фотке это чудо. Я 

сразу поинтересовался, замечает ли она, что 
у него косоглазие. На что она ответила, что 
это нормально.

Прошло немного времени, и я уехал в 
«Артек». Привезли его уже без меня, 30 
декабря. Как рассказала мама, сначала он 
очень всего боялся и выбрал туалет своим 
домиком. Однако не прошло и недели, как 
Бен, так мы его назвали, начал хулиганить и 
хитрить, забираться на стол.

Но… Как бы я ни ругал своего кота, люблю 
я его. И никому не отдам. С днём рождения, 
Бенжамин!

Александр

P. S. Первый год жизни кошек эквива-
лентен пятнадцати человеческим годам. 
Двухлетний кот равен по возрасту двадца-
тичетырёхлетнему человеку. Затем каждый 
последующий кошачий год приравнивается 
к четырём годам жизни человека.

РАЗМЫШЛЕНИЯ

Подозревают 
в шарлатанстве

У каждого человека в жизни случаются 
проблемы. Немало и тех, кто способен 
помочь разрешить их. Но люди не торопят-
ся это сделать, опасаясь нарваться на 
разного рода мошенников, которых, кстати, 
немало и в интернете, и в подземных 
переходах.

Летом в Сети распространилась инфор-
мация о мальчике, который серьёзно болен. 
Моя мама, у которой в интернете бизнес 
и тысячи подписчиков, создала группу 
помощи и сделала массовую рассылку. 
Помогали или пытались помочь единицы, 
остальные просто отписывались. Тогда я и 
задалась вопросом: почему так?

Мне очень тяжело видеть, когда человеку 
плохо, и совсем ужасно, если я не могу 
помочь. И если у меня есть на то малейшая 
возможность, я так и делаю. Все поступают 
по-разному…

Мария

Учимся у взрослых

ЖивоТиНки

Взрослеют очень быстро


